

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Avila, un mes.....	1 25
Fuera, trimestre.....	4 >
Extranjero, semestre.....	15 >
Número suelto.....	5 >

## PAGO ADELANTADO

Redacción: Tomás Pérez, 10.  
Administración: Tomás Pérez 14.  
Teléfono núm. 111  
No se devuelven los originales.)

Últimas noticias del día.

## CON CENSURA ECLESIASTICA

## GRAN FARSA

## La ley del terrorismo

A los primeros pasos que ha dado el *trust* periodístico en contra del proyecto de ley del terrorismo, ha dejado ver sus intenciones de formar el bloque de Moret, Melquiades y Canalejas para alcanzar el poder pronto y conseguir á la vez crecimiento y brillo de los papás del *trust*, Moya, Sacristán y compañía.

Nosotros, y con nosotros otros muchos periódicos de Madrid y Provincias, no han querido servir de comparsas á la *Sociedad Editorial* que dá patentes de democracia, que reparte credenciales de patriotismo, buscando la sumisión de los que sueñan con la protección de ese poderoso elemento.

Ya lo dijimos en su día al recibir la circular firmada por varios periodistas: nuestra opinión es totalmente contraria á la de los jaleadores de la opinión, porque todo es ruido, que da reducido á una pobre y mezquina campaña política de los cuatro ambiciosos que atacan á Maura solo para que les deje sitio donde comer. La *España Nueva*, *El Globo*, *Las Novedades* y otros periódicos de la izquierda; advertidos del juego tramado burdamente, combaten ya á los mangoneadores y declaran que no han de ser arrastrados á la reata de los autores de la tempestad contra el proyecto de ley del terrorismo.

Si para muestra basta un botón, hay va el de *Las Novedades*.

«No son, no, los periodistas, individualmente, los culpables: son las empresas, es el *trust*, que lleva atados á su cadena á cuantos le sirven, á cuantos le temen y á cuantos en él esperan ayuda para el personal crecimiento.

Un periodista del *trust* nos incitaba el día antes del mitin á que dijésemos la verdad.—Ustedes, que son independientes—nos decía, suspirando. Otro periodista ilustre, de más talento que los que dirigen el cotarro, Julio Burell, se engancha y va á Sevilla, donde el *trust* le manda á hacer el mitin.

Un diputado batallador, Rodrigo Soriano, expresa privadamente su disgusto por la intervención de Melquiades Alvarez en el mitin, y luego en *España Nueva* oculta sus sentires; aplaude á Melquiades Alvarez y á los organizadores de la fiesta, y va á Granada á cumplir la misión que el *trust* le confía.

Una personalidad eminente, el señor Canalejas, dice y repite ayer en privado, ante varias personas, que él se percató en seguida, al comenzar el mitin, que «aquello era una encerrona», y que la «comedia estaba dispuesta en beneficio de Melquiades Alvarez» y acto seguido, ante un coro de periodistas, con la sonrisita forzada que todos le conocemos, se deshace en elogios del mitin y de los oradores.

«¿Qué sumisiones convencionales, qué mentiras convencionales, qué silencios convencionales son éstos? ¡Ah! Son las sumisiones, los silencios de los servidores, de los temerosos de los esperanzados.»

«¿Cuánta farsa!

## EL DIARIO DE AVILA

PERIÓDICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

## ANUNCIOS

	Ptas.
En primera plana, línea.....	> 30
Entre noticias, id.....	> 25
En tercera plana, id.....	> 10
En cuarta plana y comunicados, precio convencionales.	
Esquelas desde 10 pesetas en primera plana, o en tercera y 4 en cuarta, hasta 100 pesetas.	
(Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)	

## PAGO ADELANTADO

Información postal y telegráfica.

## Rumores del camino

Oigo, Prensa, el brónc son con que clamas en desierto, y escucho el fiero concierto con que aturdes la nación. Coreando tu vozarrón suenan otros vozarrones; y oigo alzarse á otros moscones en rabiosas peroratas de un Iglesias las bravatas y de un Costa las... canciones.

Ruges porque te tocaron en el bulto los que vieron que tus humos se crecieron más de lo que ellos pensaron: ruges porque te humillaron, á tí, insolente follona, á tí, necia bravucona, que, rebelde y casquivana, codicias ser soberana y... ¡es de papel tu coronal...

Siempre en jerga liberal cantas tu necia arrogancia, siendo tal tu petulancia que no hay petulancia igual. En tu campaña brutal huellas del deber los fueros, porque, indómitos y fieros, tus escritores sectarios luchan como mercenarios, mas no como caballeros.

Diarios de la *libertad* que, armando gresca y barullo, ni sois de la patria orgullo, ni teneis urbanidad; gritad, fantoches, gritad, que,—si Maura es justiciero,—hará que tanto fullero periodista cierre el pico, castigando á grande ó chico que se mela á farolero.

Lawro Sidereo.

## ¿CASTILLA Ó SIERRA MORENA?

Existe en estas cercanías un pueblecito, que por anomalía política pertenece al partido de Cebrenos, donde no hay día en que no suceda algún extraordinario caso de los en que la Guardia civil y los Juzgados Municipal y de Instrucción andan en jaque, ocupados necesariamente en la formación de atestados y preliminares de causa criminal.

Si no conociéramos palmo á palmo el terreno, los límites de la provincia y por ende, los del lugarillo que nos ocupa diríamos sin rebozo, que estas elevadas montañas que nos rodean, formaban parte de las estribaciones de Sierra Morena, guardada obligada de los Diego Corrientes, José Marías, Vivillos y Pinales.

Asesinatos, robos á granel, amenazas á las autoridades, lesiones menos graves cuando no de pronóstico reservado, inferidas á tal cual mujer por algún energúmeno del contrario sexo, y otras cosillas de *mayor y menor cuantía*, son el tema obligado de las conversaciones en los pueblos limítrofes, á falta de otros espectáculos más edificantes y moralizadores.

Al infame y reciente asesinato cometido por un viejo caduco en el mejor y más pacífico barrio de los tres de que se compone la municipalidad, más infame aun para el que conoce su origen, toca relatar el hecho siguiente, por orden de prelación en su descubrimiento, aunque al de *comisión* le corresponda el *noventa y nueve*.

El 18 del actual, y en las primeras horas de la noche, el vaquero Urbano Zorita, vecino de Navadijos, des-

pués de dejar encerrado el ganado encomendado á su guarda en una cerca del término de dicho pueblo y sitio de las Cañadillas, cuyo encerradero ofrecía la seguridad de que las ciento y pico de reses que en él se hallaban no podrían salirse, marchó tranquilo al pueblo en el que permaneció hasta la mañana siguiente y hora de sacarlo al pastoreo. Llegado que fué á la majada, vió con extrañeza, que dos hermosas vacas de su propiedad, únicas que poseía, habían desaparecido de entre la ganadería.

Examinada la pared del encerradero, observó que habían abierto á mano un pequeño postillo por donde no sin gran esfuerzo las habían obligado á salir, viniendo camino adelante impulsados acaso por el fuerte viento que del Oeste las azotara.

La presencia de una sagaz pareja de la Guardia civil del puesto de la Fonda, en el referido pueblo y sus alrededores, á los dos días del suceso, á la valiosa cooperación de algunos confidentes del inmediato, dió por resultado el que una de las vacas apareciera en medio del campo, sin pastor que la cuidara ni tutor que la representase. De la inseparable compañera, no se tienen noticias hasta la fecha; pero en cambio pareció otra de un vecino de Mengamuñoz y otra que llevaba nueve meses de fija residencia y con vecindad reconocida, oriunda de Cepeda la Mora, cuyo dueño se la llevó ayer á su propio domicilio después de tan larga ausencia...

Tanta y tan grande es la hospitalidad de algunos vecinitos del mencionado pueblo, para con los ganados extraviados, que en mi deseo de prestar un señaladísimo favor á los ganaderos de ésta y otras regiones, les recordaremos esta cualidad, digna del mayor elogio. Y es que los Gregorios y Gabinos de San Juan del Molinillo, con su correspondiente ramificación ¡digo! han declarado la guerra á San Antonio de Pádua; y constituidos en legítimos protectores de las cosas perdidas... las recogen y atienden con solícito cuidado, velando de continuo por los ajenos intereses, cual pudieran hacerlo sus propios dueños, sin otra retribución que la módica de alzarse con el santo y la limosna, si á ello no se oponen extraoficiales policíacos de la secreta gratuita, en unión de la benemérita.

Altruistas de tanto vuelo, merecerían una distinción honorífica, si resultara verdad belleza tanta, y un premio en metálico de la Asociación general de Ganaderos del Reino por el interés que demuestran en la prosperidad de la riqueza pecuaria.

Por estimar digna de corrección tanta prodigalidad ¡fatalidades del destino! han sido conducidos al Juzgado de Piedrahita tres pájaros de cuenta del bando de los nocturnos, cuyo libre vuelo extendían por este contorno, convertido para ellos, por lo visto, en un verdadero campo de Agramante...

Seríamos tan ingratos como olvidadizos, si á lo anteriormente expuesto no hiciéramos punto y aparte con la honrosa excepción en favor del activo Juez municipal suplente D. Faustino Gutiérrez Albertos. A este y al no menos diligente sargento del puesto de Burgohondo, se deben los últimos descubrimientos y las peligrosas consecuencias que de los mismos se derivan, puesto que, según las pruebas, se han encargado de despojar las incógnitas del problema, que con ser varias y complejas, siguiendo por el camino emprendido, llegarán á la re-

solución exacta ó aproximada, aunque preciso fuese desenmascarar á personas, que con el antifaz de la honradez, pueden tener ó tienen complicidad más ó menos disimulada en tan lucrativo negocio.

¡Llor á los hombres honrados y de corazón! Guerra y exterminio á los rateros de oficio y sus afines, para que el elemento sano del país pueda verse libre de la execrable plaga que hace tiempos le invade, y dejar de exclamar dubitativamente ¿Castilla ó Sierra Morena?

Termo-cauterio.

Navarredondilla 2 Junio 1908.

## ADMINISTRACIÓN MILITAR

## EXÁMENES DE INGRESO

Primer Ejercicio.—Francés y Dibujo.

Fueron aprobados, D. José Garduño Pérez, D. Alfredo Arola Cugat, D. Rafael Pezzi Hernández, D. Alvaro Armiñán Martínez, D. Alejandro García Domarco, D. Joaquín Lopez Ibáñez, D. Antonio Bernardi Tovar, y D. Luis León Martínez.

Desaprobado uno.

Segundo Ejercicio.—Aritmética y Algebra.

Fueron aprobados, D. César Castañón y Juan, con 8 y 10; D. Benito Otero Brage, con 8 y 10'50.

Desaprobados, cinco.

Tercer ejercicio.—Geometría y Trigonometría.

Fueron aprobados, D. Francisco Núñez Fernández de Velasco, con 13'60 y 14'40; y D. José Motta Ruiz-Castillo, con 9 y 7'40.

Desaprobado, uno.

## Las Cortes.

(TELEGRAMAS OFICIALES)

Madrid 2.

## En el Senado

Empieza la sesión á las tres y cincuenta presidida por el general Azcárraga.

El ministro de Gracia y Justicia da lectura á un proyecto de cesión de un edificio en Bribiesca con destino á cárcel pública, y otro derogando los artículos 439 al 447 del Código penal, modificación de otros y creación de determinadas circunstancias para el funcionamiento de tribunales de honor.

Entrase en el *orden del día* y se votan definitivamente dos proyectos de ley de carreteras.

Continúa el debate sobre reforma de la Ley Hipotecaria consumiendo el tercer turno en contra, el señor Tormo, á quien contesta el Sr. Lavín. Acuérdase conceder un cuarto turno consumiendo el señor conde de Torrealanz, el cual combate el dictamen especialmente los artículos 10 y 15, suspendiéndose el debate y levantándose la sesión.

## En el Congreso

Dió principio la sesión á las tres y cuarenta bajo la presidencia del señor Aparicio.

A petición de la mayoría se aprueba el acta por 95 votos, en votación nominal.

El Sr. Agrela pide unos expedientes, y el conde de Romanones ruega al ministro de Hacienda se dé pronto dictamen á los presupuestos para 1909 por necesitar conocerlos cuanto antes el partido liberal.

El ministro le contesta que el Gobierno está dispuesto á discutirlos con toda amplitud.

Continúa la interpelación del señor Canalejas sobre el estado de la enseñanza en España, continuando su discurso el ministro del ramo, manifestando que la moral cristiana debe ser un factor importantísimo en la enseñanza.

Rectifican ambos señores y se entra en el *orden del día*, reanudándose el debate sobre Administración local, siendo desechadas varias enmiendas y retiradas otras á los artículos 134 al 137.

El Sr. Llorente defiende otra, quedando en el uso de la palabra para mañana: á las siete y treinta y cinco se levantó la sesión.

## LA ACTUALIDAD

Guerra á los sombreros

La feliz y plausible iniciativa del ilustrado Director de *Prosa y Verso*, mi querido compañero en la prensa, Juan Carrizo, ha tenido muy buena acogida en la opinión.

La mayor parte de nuestras elegantes piensan lo mismo. Basta fijarse, como prueba de ello, en el número cada vez mayor de señoras y señoritas que diariamente acuden al paseo del Mercado Grande, luciendo artísticos peinados, y sin nada á la cabeza.

El repórter del DIARIO que no teme incurrir en el enojo de las bellas, por este motivo, se adhiere á la campaña iniciada, y pone su humilde pluma á la disposición de Carrizo.

Por eso, y teniendo siempre en cuenta las imprescindibles leyes de la galantería, ha de hacer cuanto humanamente le sea posible, á fin de conseguir que esos armatostes que la moda ha dado en llamar sombreros, queden solo para los *actos oficiales* y las visitas.

Es verdaderamente alarmante la desmesurada proporción que esos incómodos chismes van tomando. Además de no responder á ninguna regla práctica, no cumplen en nada las leyes de la estética.

Esas modas estrafalarias importadas de Londres y París, solo sirven para disminuir los encantos de la mujer. Entre plumas y telas, sedas y encajes, se forman tales combinaciones, que si se sigue por ese camino, va á llegar día en que veamos en las hermosas cabezas femeniles, todo un muestrario de adornos inútiles.

Y como la imparcialidad é independencia de criterio, deben ser la norma de todo, aquel que para el público escribe, no hemos de cejar en tan simpática campaña.

Si nos captamos las iras de alguna peona cursi, nada nos importa. El caso es seguir adelante, y alcanzar lo que nos proponemos, es decir, que dentro de breve plazo veamos en los paseos á las hermosas abulenses y bellas forasteras que en esta pequeña ciudad residen, sin esos jardines ambulantes y esos monumentos estrafalarios, luciendo los negros y rubios cabellos artísticamente peinados.

Si lo conseguimos, el triunfo será para Juan Carrizo que ha sido el iniciador del movimiento anti-sombrero.

Entre tanto, el repórter se prepara á entrevistar á los papás y maridos, seguro ya de lo que han de decirle.

Que esos armatostes cuestan muy caros, y forman un *rengloncito* que debe figurar dos veces al año en los presupuestos domésticos.

¡Guerra á los sombreros femeninos!

Edmundo.

## Diario Meteorológico y Astronómico.

Día 3 de Junio.

A las 9.	A las 15.
Barómetro=665'0	Barómetro=665'0
Temperatura=9'0	Temperatura=13'0
Cielo=Cubierto.	Cielo=Nuboso.
Viento=SE.	Viento=SE.
Temperatura máxima=13'0	
Idem mínima=7'0	
Idem media=10'0	
Irradiación solar=53'0	
Idem nocturna=5'0	

## SOL

Sale a las 4 y 46.  
Pasa por el meridiano a las 12, 12 y 97.  
Se pone a las 19 y 38.  
Día 21.—Sol en Cáncer a las 20 y 19. Comienza el Verano para los habitantes del hemisferio boreal y el Invierno para los del austral.

## LUNA

Sale a las 8 y 21.  
Pasa por el meridiano a las 15 y 56.  
Se pone a las 23 y 26.  
Día 7.—Cuarto creciente en Virgo a las 4 y 56.  
Día 14.—Luna llena en Sagitario a las 13 y 55.  
Día 21.—Cuarto menguante en Piscis a las 5 y 26.  
Día 30.—Luna nueva en Cáncer a las 16 y 32.

## ASPECTO DEL CIELO

Constelaciones próximas al meridiano, a las 22 horas del día 15.  
«Perseo» (Miraf).—«La Girafa».—«Polar».—«Osa Menor».—«Aragón».—«Corona Coreal».—«La Serpiente». La «Balanza» y el «Escorpión» (Antara).

## Cuarto Congreso Mariano

## Internacional de Zaragoza.

A juzgar por las muchas y altas adhesiones, tanto nacionales como extranjeras, que la Junta general está recibiendo, la Mariana Asamblea que ha de tener lugar del 26 al 30 de Septiembre próximo en la inmortal Zaragoza, bajo los auspicios del Santo Pilar, promete ser espléndida, superior a cuanto hasta la fecha se ha realizado en honor de la Madre de las Divinas Misericordias.

El probado amor de los españoles a la Soberana Emperatriz de cielo y tierra, y las baratísimas condiciones de pasaje en ferrocarriles y de alojamiento en Zaragoza, han de ser, seguramente, motivos poderosos para que los verdaderos amantes de María Inmaculada contribuyan con su presencia a la brillantez de uno de los más grandes acontecimientos del presente año.

Por resolución de 3 de Abril último, concede nuestro amantísimo Padre el Papa Pío X (q. D. g.), indulgencia plenaria a los que asistan al Congreso, y 300 días por cada acto que se lleve a cabo en favor del mismo.

Precios de pasaje por todas las líneas ferroviarias de España

En 1.ª clase: de 25 a 200 kilómetros de recorrido, 0'07 pesetas por kilómetro; de 201 a 400, 0'06, y de 401 en adelante, 0'05.

En 2.ª clase: de 25 a 200, 0'053; de 201 a 400, 0'046, y de 301 en adelante, 0'038.

En 3.ª clase: de 25 a 200, 0'031; de 201 a 400, 0'027, y de 401 en adelante, 0'023. Es decir, que en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase un recorrido de 401 kilómetros solo cuesta 20'05, 15'25 y 9'22 pesetas, respectivamente; siendo la duración de estos billetes de 6 de Septiembre a 19 de Octubre.

Alojamiento y manutención diaria en Zaragoza

En hoteles de primera clase, de 12'50 a 15 pesetas; en los de segunda, de 10 a 12'50, y en los de tercera, de 7'50 a 10'00.

El derecho a tales ventajas lo da la cédula de miembro del Congreso Mariano de Zaragoza.

Los congresistas se dividen en seis categorías: Presidentes, Patronos, Bienhechores, Suscriptores, Socios activos y Participantes.

A la primera pertenecen los Reverendísimos Prelados y los Delegados de cada nación, y a las demás, los que contribuyan con 100, 50, 25, 10 y 5 pesetas respectivamente.

Los Patronos, Bienhechores, Suscriptores y Socios activos, tienen de

recho a Diploma y Crónica del Congreso, y los Participantes, solo a Diploma.

El que desee programa y demás noticias referentes al Congreso, puede pedirlos al Secretario de la Junta Nacional, D. Benito Acuña, San Isidro, 14, Madrid.

## Los exámenes en el Seminario

Cuadro de honor de los seminaristas que han obtenido la calificación de Sobresaliente en todas las respectivas asignaturas.

## Facultad de Filosofía

Tercer curso.—D. Lucio Rosado González y D. Vicente López González.

Segundo curso.—D. Juan de la Cruz Martínez y D. Damián Gallego García.

Primer curso.—D. Mariano García Mendez.

## TRIBUNALES

## Juicios por jurados.

En el celebrado hoy por el delito de robo, contra Eufemio Fernández y otros varios, de cuya defensa estaban encargados los Sres. Lafarga y Velayos, el Fiscal, retiró la acusación por no encontrar pruebas suficientes, que demostrasen la culpabilidad de los procesados.

## SEÑALAMIENTOS

Día 4.—Vista de una causa instruida por el Juzgado de la capital por homicidio, contra Saturnino Pato Alonso. Abogado, Sr. Pérez.

## REMITIDO

¿Para quién se pondrá peor, Sr. Villadiego?

Por una casualidad (puesto que no soy suscriptor) ha llegado a mi poder el *Heraldo Mercantil* de 22 del actual y como en el mismo aparece un artículo que lleva por lema «Se vá poniendo peor» y atañe a los intereses y derechos de los pueblos de las cuencas del Alberche, es por lo que me dirijo al digno Director de EL DIARIO DE AVILA rogándole encarecidamente que si posible es inserte esta carta en dicho DIARIO a fin de que llegando a conocimiento del señor Villadiego autor de indicado artículo, sepa que por mi parte y por la de las personas más sensatas de esta localidad no pueden pasar desaperebidas las censuras que en números anteriores del *Heraldo* dirige a nuestros representantes en Cortes y Senado; puesto que creyendo de utilidad suma todo cuanto se pidió por los reunidos en Navatagordo en 18 de Agosto último, dichos señores representantes han trabajado y trabajan sin descanso y con éxito para alcanzar sean atendidas nuestras justas peticiones, por lo cual les damos infinitas gracias.

Desde luego creo que el Sr. Villadiego ignora la cuestión en que se ha metido por que de no ser así habría que confesar que considera a estos pueblos de peor condición que los demás, y esto no me atrevo a creerlo.

Dice el Sr. Villadiego que desde el Puente del Vadillo a la Fonda de Santa Teresa y viceversa transita mucho más personal y más ganado que desde dicho puente a la Venta del Obispo y tiene razón. Pero ¿sabe en lo que consiste? Pues sencillamente en que el camino que la naturaleza trazó por Navalacruz es bastante mejor que el que trazó por Navatagordo, Navalosa y Hoyocasero. Así es, que todos los del partido del Barco, muchos del de Piedrahita y todos los de las Villas del Barranco, a costa de un gran rodeo tienen que ir por Navalacruz en vez de hacerlo por los otros pueblos citados.

No quiero decir con esto que la carretera del Puente del Vadillo a la Fonda no sea necesaria ni tampoco que el trozo de Menga al Puerto de Cobos no se haga, por que esto está clamando justicia; pero tampoco es

lícito que estos pueblos que tienen sus contribuciones impuestos y provinciales también pagados ó acaso mejor que muchos otros que disfrutan de buenas vías, vayan a quedar relegados al olvido por todo el mundo menos por los Recaudadores y Agentes ejecutivos.

Por último, no creo ignore el señor Villadiego que la carretera de Venta del Obispo a Cebreros parte desde el mismo punto en que desemboca la del Barco, ó mejor dicho, es continuación de esta y por lo tanto desde la ribera del Tórmes y todos los pueblos limítrofes, se conducirían indudablemente a Burgohondo, Navalunga, El Tiemblo, Cebreros, San Martín et. cetera, por la Venta del Obispo y no por la Fonda de Santa Teresa.

Concluyo diciendo al Sr. Villadiego que no nos guían en esto miras particulares y menos políticas si nó el bien general; pero las gracias se dan a quien las merece, y suplicándole me dispense si lo que no es mi ánimo, le ofendiese en algo, me ofrezco su afectísimo amigo y seguro servidor q. l. b. l. m.,

Isidoro Pato.

Navalosa a 31 de Mayo de 1908.

## Mercados

Ha refrescado la temperatura, en términos favorables para los campos.

En trigo sigue la firmeza dominante en nuestros mercados trigueros; pero el alza progresiva se ha estacionado, no consiguiendo rebasar la cotización el precio de 50 reales fanega. Las operaciones al detall, se realizaron con relativa animación, y otro tanto puede decirse de las ventas por partidas.

Es, pues, la situación del negocio en la actualidad de completa regularización, como corresponde a lo avanzado de la campaña y a todos conviene.

Es verdaderamente sensible que sea a estas alturas, cuando el precio de cereal obtiene su mayor valoración, porque es cuando menos pueden de ello beneficiarse los productores, obligados a transmitirlo mucho antes a manos acaparadoras.

En harinas la súbita reacción operada en el negocio de este artículo, ha conseguido reanimar también los precios, elevándolos en consonancia. De centeno y otros granos, nos limitamos a registrar su gran escasez, y por natural consecuencia, las elevadas cotizaciones con que se pretenden.

Los precios corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente son:

Trigo de 48 a 49 reales fanega.

## Instituto general y Técnico

Resultado de los exámenes oficiales del presente año.

## ESTUDIOS DEL BACHILLERATO

## Primer año

## Religión.—Primer curso

Sobresalientes.—D. Siro Martín López, D. Damián García Mediero y don Luis Sierra Bermejo.

Notables.—D. Joaquín Costa Molinero y D. Angel Ortiz Marugán.

Aprobados.—D. Rafael González y González, D. Manuel Nieto Galán, D. Angel Jiménez García, D. Tomás Martín Gallego, D. Tomás Píera Armentariz, y D. José Junquera Campos.

No presentado, uno.

## Segundo año.

## Lengua latina.—Primer curso.

Sobresalientes.—D. Fernando Sánchez González.

Notables.—D. Angel Baudin García, D. Salvador Delgado Guerrero, D. Mariano San Segundo Jiménez, D. Pedro Méndez Trujillano, don Otmaro Hernández Arribas, D. José María Corral Martín, D. José González Muñoz, y D. Angel Guerras Garrido.

Aprobados.—D. Carlos Díaz Pérez, D. Arturo Santa Martina, D. Jeneroso

González Díaz, y D. Marcelino Cenalmor Rueda.

No presentados, diez.

## Geografía especial de España

Sobresalientes.—D. Fernando Sánchez y González y D. Jeneroso González Díaz.

Notables.—D. José González Muñoz, D. Mariano San Segundo Jiménez, D. Carlos Díaz Pérez, y D. Argimiro Jiménez Blázquez.

Aprobados.—D. José María Pérez Enriquez, D. Tomás Romero y Carrillo, D. Salvador Delgado y Guerrero, D. Pedro Méndez Trujillano, D. Angel Baudin García, D. Vicente Martín Blázquez, D. Otmaro Hernández Arribas, D. Arturo Santa Martina, D. José María Corral y Martín y D. Angel Guerras Garrido.

No presentados, siete.

## Aritmética.

Sobresalientes.—D. Fernando Sánchez González y D. Jeneroso González Díaz.

Notables.—D. José González Muñoz, D. Otmaro Hernández Arribas, D. José María Corral Martín y D. José Arangüena Arangüena.

Aprobados.—D. Joaquín Vieyra de Abreu Motta, D. Vicente Martín Blázquez, D. Argimiro Jiménez Blázquez, D. Diverecio Bernaldo de Quirós, don José María Díaz Fernández, D. Angel Guerras Garrido, D. Carlos Díaz Pérez, D. Angel Baudin García, don D. Pedro Méndez Trujillano, D. Mariano San Segundo Jiménez y D. Tomás Romero Carrillo.

No presentados, diez.

## Gimnasia.—Primer curso.

Sobresalientes.—Ninguno.

Notables.—Idem.

Aprobados.—D. Fernando Sánchez González, D. Salvador Delgado Guerrero, D. Mariano San Segundo Jiménez, D. Pedro Méndez Trujillano, D. Angel Baudin García, D. Carlos Díaz Pérez, D. Argimiro Jiménez Blázquez, D. Vicente Martín Blázquez, D. Otmaro Hernández Arribas, D. Eduardo Jiménez de Muñana Núñez, D. Arturo Santa Martina, don Agustín Jiménez Alonso, D. Tomás Romero Carrillo, D. José María Corral Martín, D. Jeneroso González Díaz, D. Angel Guerras Garrido, don José González Muñoz.

No presentados, tres.

## Religión.—2.º curso

Sobresalientes.—D. Mariano San Segundo Jiménez, D. Fernando Sánchez González, D. Carlos Díaz Pérez y D. Salvador Delgado Guerrero.

Notables.—D. Pedro Méndez Trujillano, D. Otmaro Hernández Arribas, D. Tomás Romero Carrillo, don Vicente Martín Blázquez, y D. Marcelino Hernández López.

Aprobados.—D. Arturo Santa Martina, y D. Argimiro Jiménez Blázquez. No presentados, dos.

(Continuará.)

## BOLETIN DEL DIA

Registro civil.—Día 2. Defunciones Amalia Purificación Jiménez Rodríguez y Teresa Iglesias Sánchez

No hubo nacimientos ni matrimonios.

Matadero público.—Día 2. Se degollaron 2 toros, 2 terneras y 27 lanaras.

Recaudado por Consumos, 671 pesetas 33 céntimos.

## CRIMEN Y SUICIDIO

Muerto a pedradas.—Criminal abogado

Otra vez la crónica negra, registra en sus sangrientos sucesos, uno de esos crímenes tan bárbaros como repugnantes, resultado de la incultura y salvajismo en que vivimos.

Después de haber pasado el domingo último, comiendo y bebiendo en una taberna, varios individuos, entre ellos Braulio Agudo García, vecino de Navarregadilla, anejo de Santa María de los Caballeros, y cuatro convecinos suyos, se dirigieron a su pueblo, despidiéndose al llegar a las primeras casas del mismo, y marchando cada uno por su lado, excepto el citado Braulio, y otro llamado

Frutos Jiménez García, que siguieron juntos, por vivir muy cerca.

Extrañados en casa del Braulio de la prolongada ausencia de éste, salió en su busca un hijo suyo, hallándole muerto a las once de la noche, próximo a su casa.

Enterado todo el vecindario de lo que sucedía, se dió cuenta en seguida a las autoridades, procediéndose inmediatamente a la detención del Frutos y de los demás que con ellos estuvieron.

Estando ya en el Juzgado, el repetido Frutos, pidió permiso para hacer una necesidad urgente, el que le fué concedido, pero sin perderle de vista, apesar de lo cual y aprovechando un ligero descuido, se dió a la fuga sin que pudiera ser alcanzado.

Estando buscándole, vieron que su sombrero flotaba en el agua de una noria vieja en el sitio denominado «La Huerta» suponiendo que se había ahogado, como así sucedió en efecto.

La Guardia civil del puesto de El Barco que se presentó en el lugar del suceso, en cuanto llegó el crimen a su noticia, practicó un registro en la casa en que habitaba el asesino, observando que al abrir éste la puerta la había manchado de sangre, así como también las sábanas de su cama.

Al ser extraído el cadáver de la noria, se vió que sus ropas estaban igualmente ensangrentadas.

La versión más generalizada acerca de la forma en que este crimen se cometió, es la que sigue:

El Frutos dió una terrible pedrada en la parte posterior de la cabeza al Braulio, estando colocado detrás de él, y luego que le vió en el suelo, siguió dándole golpes en el cráneo arrojándose a la noria al fugarse, sin duda con objeto de eludir la acción de la justicia.

Ambos eran casados y dejan hijos.

Según parece, mediaban antiguos resentimientos entre ellos, a causa de que uno tenía siempre que pasar por una finca del otro.

El trágico suceso ha producido triste y dolorosa impresión en toda la comarca.

## La novena a San Antonio

Mañana a las seis y media de la tarde dará principio el solemne novenario que dedican a San Antonio de Pádua la comunidad de PP. Franciscanos que tienen su residencia en esta ciudad y la piedad de sus devotos.

El orden de los cultos será el siguiente:

Expuesto S. D. M. se rezará la estación al Santísimo y la corona Seráfica, cantándose la letanía; después el sermón que predicarán los Reverendos Padres Franciscanos.

El día 13 a las ocho de la mañana se celebrará la misa rezada de comunión y a las diez la solemne con S. D. M. expuesto y brillante orquesta y sermón que estará cargo del reverendo padre Fray Pedro Revuelta O. M.

Durante los días de la novena se aplicará la misa de las ocho por la intención de las personas que costean estos cultos.

## Espectáculos

## Coliseo Abulense

Siguen los «Jarques» proporcionando buenas entradas a este centro de recreo.

Entre las piezas que anoche ejecutaron, con la gelotiere, merecen singular mención el duo de la popular zarzuela La «Revoltoza» y una especie de diálogo mimico-musical que fué muy aplaudido.

Las películas también gustaron mucho, llamando la atención, en la titulada «Policia nocturna», que hoy se repite, la preciosa vista tomada del interior de una locomotora en marcha.

Hoy, primer día de moda, después de la reapertura del Coliseo, se anuncian tres secciones, con los precios de costumbre, a las ocho y quince,

nueve cuarenta y cinco y diez cuarenta y cinco, con el siguiente programa cinematográfico.

1.ª Policia nocturna. 2.ª Tronco de Arbol de oro. 3.ª Donde las dan las toman. (estreno) 4.ª Elixir de energia (id).

Los notables excéntricos musicales «Jarques» ejecutaran varias obras de su extenso repertorio.

### Los superfinos

Pensar como todo el mundo, es de una vulgaridad aplastante; comer, beber, vestir, y caminar como cualquier, maldita la gracia que tiene; hacer versos que lo parezcan ó prosa que tenga sentido, es cosa de medianías; ajustar los actos á un sistema de moral, no ya teológico ni filosófico, pero siquiera decente y limpio, es desconsoladoramente chato y burgués. Tal es la opinión de los superfinos ó refinados á los que antes se llamaba excéntricos, vesánicos ó semilocos y andaban por ahí ceñudos, retraídos y ocultando como podían sus chifaduras; pero que de algún tiempo á esta parte se han envalentonado, han erguido las huecas cabezas, invaden como una mancha de aceite la literatura, la prensa, el libro, la pintura, en una palabra, todo lo susceptible de ser echado á perder y confiando en lo nutrido de sus huesos (pues de antiguo se sabe que el número de los majaderos es grandísimo) aspiran á supeditar á las personas de sentido común y á convertir el planeta en un manicomio revolucionado en que los locos hagan el papel de loqueros y los cuerdos reciban tratos de cuerda; y aunque es de esperar que tan anómala situación sea pasajera, mientras está de moda, envanece á unos, hace renegar á otros y dá motivo á cálculos y especulaciones de los que convirtiéndolo todo en substancia se convierten en negociantes con tal de hacer plata ó de sacarla hecha de los bolsillos del prójimo.

Al fin y al cabo los atacados de refinamientos, amoralismo, neopena, superprosa y demás síntomas del cretinismo incoherente, son legión, aunque no de honor; practican la solidaridad y el tacto de codos propio de toda secta que aspira el hombre puede ser desplumado por ciertos propagandistas hábiles. ¿No se emprenden hoy costosísimas expediciones y aun guerras solo por ganar tal ó cual mercado, es decir, por conquistar la exclusiva de endosar clavos, por ejemplo, á esta ó aquella población salvaje? La tentación va siendo ya tan fuerte, que ni nos sorprenderá ver el día menos pensado avisos de este jaez: «Clavelina y Neodoso. Llamamos la atención de las almas iniciadas hacia esta obra esencialmente modernista en que se personifica con arranques del descontentismo más eflorescente, la humanidad del porvenir, emancipada de todo freno, radiosa ingenua y despampante» ó este otro no menos sugestivo. «Para los degenerados. Les recomendamos como producto superior á todos los aspavientos el funesto licor Ambrosia desvertebrante, compuesto según la fórmula del mismo nihilista Machacoff. Todos los progresistas coinciden en declararlo perturbador en grado heroico, tónico cerebral y cierto disolvente de la médula. Una copita embrutece, dos degradan, tres dejan irremisiblemente colgajo el labio inferior y cuatro llevan á la región donde todo tiene su asiento. Bastando, por último, con tomar un sorbito de este fuego y pérfido líquido formado por un prodigioso consorcio de venenos para sentirse uno espontáneamente literario. Perseguidos estamos de que tan distinguidas encubriduras aseguran á la Ambrosia desvertebrante un núcleo de consumidores de lo más chic smart á glutinoso.

Indalecio.

## NOTICIAS

Por tener una caballería asnal, pasando abusivamente en una finca de propiedad particular, ha sido denunciado el vecino de Peguerinos, Benito García y García.

Siguen haciéndose numerosos pedidos de habitaciones amuebladas, por distinguidas familias madrileñas que desean veranear en nuestra capital.

Sastrería Herrero, véase 4.ª plana

Han regresado de Madrid nuestro estimado amigo y colaborador don Nicanor Calleja y su distinguida señora.

Esta mañana riñeron dos muchachas en la Plazuela de la Catedral maltratándose de obra y causándose ligeras contusiones.

Guerra á las chinches, cucarachas, etc. Véase 4.ª plana C. Pardo.

Ha sido denunciado al Juzgado municipal de Adanero, un sugeto llamado Tomás Florentino Expósito, residente en Maello, por llevar un revólver, careciendo de licencia para ello.

Para apreciar la riqueza nutritiva de la «Carne Líquida» del Dr. Valdés García, de Montevideo, tengan en cuenta que una cucharada (unos doce gramos) de extracto equivale á doscientos cincuenta gramos de excelente carne.

En atención á ser la misma la hora señalada para la Novena á Nuestra Señora de Sonsoles, que la fijada para dar principio á la de San Antonio, se empezará esta última á las seis y media, á fin de que las personas piadosas no se vean precisadas á abstenerse de asistir á unos cultos por concurrir á otros.

Seguros de cosechas, F. Mayoral véase 4.ª plana.

En casi todas las poblaciones importantes de España, se organizan grandes Peregrinaciones á Zaragoza, para el próximo mes de Septiembre. Del Extranjero también vendrán varias.

Léase anuncio 4.ª plana, M. Silva.

En la mañana de hoy, ha tomado posesión del cargo de Interventor de Hacienda de esta Delegación, D. José Carrillo de Albornoz, Depositario-Pagador, que fué de la misma, aún no hace mucho tiempo.

La Gaceta anuncia vacante una de las escribanías del Juzgado de primera instancia de Peñaranda, que se proveerá mediante oposición.

Para curar las enfermedades crónicas se impone el uso de medicamentos que han de usarse mucho tiempo seguida y han de llenar dos indicaciones. Ser inofensivos y curar. Esto pasa con el Elixir Estomal de Saiz de Carlos, pues cura las enfermedades del estómago ó intestinos y no perjudica aunque se use años seguidos.

Ha fallecido en Madrid, el Intendente de División, D. Manuel Aumada Asias. Descanse en paz.

Emilio Sáez Serrano vecino de Blascoales, ha sido herido de un disparo de arma de fuego. Se ignora si el hecho fué intencionado ó casual.

Se alquila la tienda y piso principal donde estuvo la Salchichería de Bayo. Razón en la misma.

Anoche, poco más de las diez, se inició un pequeño incendio en una

casa de la calle de Estrada, el que por su poca importancia pudo ser sofocado en seguida.

El Coronel Subinspector de la Guardia civil D. Julio Bueno de la Vega, giró ayer una visita de inspección á la Comandancia de esta capital.

«La Ravalera», «La Alegre Trompetería» y otra gran «Colección de Discos» acaba de recibir la casa Kaiser.

6. ALCÁZAR 6.

Gramófonos desde 40 pesetas.

Después de brillantes ejercicios, ha recibido el grado de licenciado en Segrada Teología, y en el Seminario Central de Toledo el joven é ilustrado Coadjutor del pueblo de Fuensalida D. José Pérez de Vargas, sobrino de la Señora viuda de Santiuste.

## Servicio postal y telegráfico de EL DIARIO DE AVILA

Edición para la provincia

POR CORREO

DEL INTERIOR

Madrid 3.

Restablecimiento de las garantías

Según anunciamos ayer por telégrafo, hoy publica la Gaceta el decreto restableciendo las garantías constitucional en las provincias de Barcelona y Girona. El decreto ha sido muy bien acogido por la opinión.

El impuesto de alcoholes

En breve será entregado al ministro de Hacienda un informe redactado por la Asamblea alcohólica, pidiendo se haga por concierto el cobro de dicho impuesto.

El Sr. Azcárate

Anoche se celebró en Lhardy el banquete con que los senadores y diputados republicanos obsequian al Sr. Azcárate. En él se habló de que el sábado se reunía la minoría del Congreso á fin de nombrar un Directorio que le dirija, según acuerdo de la Asamblea del partido.

El estado de la Reina

La Gaceta de ayer publica un anuncio de la mayordomía de Palacio, participando que S. M. la Reina Doña Victoria, ha entrado en el noveno mes de su embarazo con toda normalidad.

Una conferencia

El presidente de la Comisión dictaminadora de la ley contra el terrorismo, señor Bergamín, celebró ayer una conferencia con el presidente del Consejo, señor Maura.

Se hacen distintos comentarios.

Noticias de Barcelona

Dicen de Barcelona que ha fallecido en la misma el senador vitalicio y jefe de aquellos liberales, Sr. Comas Masferrer. Ha empezado el Consejo de Guerra contra la partida carlista levantada en Calella en 1906. En Manresa han comenzado las fiestas de la Independencia.

La construcción de la escuadra

Han llegado á El Ferrol varios ingenieros representantes de las Sociedades Forges et Chantiers de la Méditerranée y Chantiers de la Girande con objeto de tomar datos para concurrir á la subasta para la construcción de la futura escuadra.

Una imprudencia

En Villadella (Tarragona), un labrador al observar que un muchacho estaba subido á un árbol de su propiedad le disparó la escopeta hiriéndole gravemente. Al recoger al herido se vió que el chico era un hijo del imprudente labrador.

Se da como seguro, que muy en breve aparecerá en el Diario oficial del Ministerio de la Guerra, un Decreto, en virtud del cual se aumentarán en cien plazas más, las señaladas en la presente convocatoria para ingreso en la Academia de Infantería de Toledo.

ENFERMOS DE LOS OJOS

En el Gabinete oculístico americano de la calle Galdo 3 Madrid, se curan por los medios modernos más eficaces, todas las enfermedades de los ojos y párpados, lográndose en los casos crónicos más rebeldes, resultados verdaderamente sorprendentes.

Recomendamos á cuantos padezcan de la vista, consulten verbalmente ó por carta al médico Director de dicho Gabinete oculístico, Galdo 3 Madrid; en la seguridad de que encontrarán siempre el tratamiento más eficaz para curar su padecimiento.

misión que entiende en el proyecto de ley de represión del terrorismo, la que habiendo recibido ya las ampliaciones pedidas á algunas de las personas que ante ella han informado, se propone dar en breve su dictamen.

Entierro del señor Puerta

Madrid 3 (15:55)

Con extraordinaria concurrencia, se ha verificado esta mañana el entierro del Catedrático, decano de la Facultad de Farmacia de esta Universidad, Excmo. Sr. D. Gabriel de la Puerta y Bódenas.

Otro entierro

Barcelona 3 (14:10)

Acaba de verificarse el entierro del senador vitalicio D. José Comas Masferrer, jefe del partido liberal de esta provincia.

Ha estado muy concurrido, siendo una verdadera manifestación de duelo en la que han tomado parte todas las clases sociales. —Peray.

## BOLSA COTIZACION OFICIAL DE HOY

Madrid 3 (17:00)

	Precedente	Hoy
<b>Fondos públicos.</b>		
Deuda perpétua interior (4 por 100).....	83'20	83'15
Idem fin de mes.....	83'52	73'45
Deuda Amortizable (5 por 100).....	100'75	101'70
<b>Acciones.</b>		
Banco de España.....	457'00	455'00
Compañía arrendataria de Tabacos.....	408'00	402'00
Unión Resinera Española.....	117'00	117'00
<b>Cambios.</b>		
París.....	13'55	13'60
Londres.....	28'53	00'00

### SECCION MERCANTIL

Avila. - 2 Junio.

Los precios que rigen como corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente son:

Trigo, de 47 á 47 1/2 rs. fanega.  
Centeno, de 34 á 35 1/2.  
Cebada, de 30 á 31.  
Algarrobas, de 37 á 38.  
Marina de 1.ª S. á 17 rs. arroba.  
Idem de 1.ª P. á 16 id. id.  
Salvados. — Tercera baja á 26 reales fanega.  
Idem de 1.ª á 19 id. id.  
Comidilla á 16 id.  
Salvadillo á 11 id.  
Triguillo á 16 id.  
Polvos á 7 id.

### PARA VERANEO

Casa amueblada con magnífico jardín y corral.  
Conde D. Ramón, 10.

### Se venden

Tres casas y una cerca, juntas ó separadamente, en la calle de Santo Domingo núm. 1 y 3. Para tratar con su dueño, calle de Valladolid número 32, Avila.

### VENTA DE FINCAS

En inmejorables condiciones, se desean vender las siguientes:  
La casa, número 21 de la Plaza de la Constitución; una huerta situada Puente de Sancti Spiritus, y una suerte en la Dehesa de Avila.  
Informarán en la redacción de este DIARIO.

### Antirreumático Romero

Infalible en la curación del Reuma articular.

El autor de este maravilloso medicamento deja su elogio á la consideración del desgraciado paciente que tenga la suerte de usarlo.

Venta en casa de su autor Ceferino Romero, Farmacéutico en Hoyocastro.

Se venden dos casas ó una sola muy higiénicas, con galerías al campo y disposición para jardín.

Una de ellas nueva y puertas cerradas.  
Razón Alcázar, núm. 1.

